



Le Japon s'invite au collège

publié le 13/06/2017

Mardi 16 mai, pour lancer l'exposition sur le Japon, ce sont des élèves bénévoles qui ont animé des ateliers : origami, kanji, sakura, hanafuda et furoshiki étaient au programme.

Esteban (5e) a non seulement montré à ses camarades comment plier une grue en origami mais a aussi expliqué que ces grues sont symbole de paix. En effet, chaque année, des milliers de personnes envoient des grues en origami au Mémorial de la Paix à Hiroshima : c'est en mémoire de Sadako, jeune fille morte suite aux radiations nucléaires de la bombe atomique de 1945, que ces grues sont envoyées.

Umi (5e) a initié élèves et professeur aux kanji, ces caractères d'écriture chinois aussi utilisés au Japon.

Marina (5e) a montré la technique de l'emballage avec des carrés de tissus appelée furoshiki. Ces techniques ancestrales sont tombées en désuétude avec l'avènement des sacs en plastique mais la Ministre Japonaise de l'écologie a incité les Japonais à se réapproprier cette tradition bien meilleure pour la planète. Et si nous nous y mettions aussi ?

Quand à Yoline (4e) elle a tenté de nous initier au jeu des fleurs hanafuda il nous faudra un peu plus de temps pour en maîtriser les règles ! Les livres qu'elle proposait ont été plus rapidement empruntés.

Clara, Maréva et Angélique (4e) ont fleuri la cour en habillant des branches de cerisier. Au Japon, le fleurissement des sakura (cerisier d'ornement) est l'occasion de fêtes en famille ou entre amis hanami (souvent un pique nique sous les arbres).

Merci à chacun pour votre participation.

Un merci aussi tout spécial à Olivia (6e) pour ses visites guidées : que ce soit pour ses professeurs ou pour des élèves (dont un groupe de 13 élèves de 4e), Olivia a été une guide très professionnelle. Elle est d'ailleurs encore disponible pour d'autres visites (pour l'exposition du hall ou du CDI).

Jeudi 18 mai, nous avons eu le privilège de recevoir Mme Braive pour des contes traditionnels du Japon. Les questions des 15 élèves et des 3 professeurs venus assister à la représentation nous ont permis d'en apprendre plus sur les caractères d'écriture et la langue japonaise, sur les sumos et sur l'école. Merci à Mme Braive pour ses réponses enrichissantes.

De l'ancêtre du manga aux hôtels capsules, vous pouvez encore découvrir les gotochi, le washi, le chirimen shibo, le chasen, le kintsugi ou les kokeshi, nous vous laissons trouver ce que c'est :-). L'exposition présente aussi la culture japonaise à travers les mangas.

Aux chasseurs de trésors : un intrus s'est glissé dans l'exposition saurez-vous le retrouver ?

Vous pourrez aussi admirer les dessins de Tamira (3e), d'ailleurs, vous avez la liberté de dessiner sur les grandes feuilles installées sur les poteaux du hall.

Merci à tous les autres élèves qui ont aussi mis la main à la pâte : Monika (6e), Mickaël (5e), Lucas (5e), Logan (6e), Justine (3e), Marie (6e), Océane (6e), Nahia, Maël, Edouard, Wendy, et Ethan (5e).

Merci également à Mme Coureau, Mme Marchais et M. Andrivon pour leur implication !

Merci à vous, tous les curieux qui avez regardé, questionné, découvert, c'est pour vous que nous avons conçu cette exposition :-)

Dernières nouvelles : un club Japon animé par Umi (5e) et Olivia (6e) verra le jour l'année prochaine !!!

Mme Boulogne, professeure documentaliste

Portfolio



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.